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GZ:  ke004.10-9/2021-12  
22. November 2021  
 

Verhandlungsschrift der 10. Gemeindevertretungssitzung 
Auf Grund der aktuellen Covid19-Situation wurde die Sitzung zusätzlich virtuell (MS Teams) abgehalten (§ 101 

GG). Jede/r Interessierte erhielt dafür auf Anforderung im Vorfeld einen entsprechenden Einladungslink.  

 
 
Datum: 11.11.2021 
Ort:  Villa Grünau Kennelbach, Sitzungssaal 
Beginn: 19.00 Uhr 
 
Vorsitz: Bgm. Irmgard Hagspiel 
Anwesend: GV Melanie Gröber, VizeBgm. Desiree Schindler, GV Peter Bargehr, GV Florian  

Frank (online via MS Teams), GV Christof Burtscher (online via MS 
Teams), GV Hansjörg Österle, GR Elmar Baldauf, GV Christine 
 Vergeiner, GR Stephan Bechter, GV Zaide Köz-Esen,  
GV Corina Nachbaur (online via MS Teams), GV Georg Andreas Pap,  
GV Veronika Rüdisser, GVE Maria Böhler, GVE Zoran Nikolic (online via 
MS Teams) 

Entschuldigt: GV Gerald Jäger, GV Gerald Fichtner, GV Michael Busarello, GV Peter  
Vogelmann 

Schriftführer: Thomas Sinz  
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T a g e s o r d n u n g 

 
1. Begrüßung 
2. Fragestunde der Bürger:innen 
3. Berichte 
4. Bestellung der neuen Schriftführung 
5. Genehmigung des Protokolls der 8. Gemeindevertretungssitzung 
6. Genehmigung des Protokolls der 9. Gemeindevertretungssitzung 
7. Bestellung des Ausschusses für Bildung und Kultur 
8. Vergabe der Liegenschaft 1805/17 („Böhler Bühel“) 
9. Allfälliges 
10. Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 

  
 

 
1. Begrüßung 
 
Die Bürgermeisterin Irmgard Hagspiel begrüßt die physischen und online (via MS Teams) 
anwesenden Mandatare und Bürger:innen zur heutigen Gemeindevertretungssitzung und 
bedankt sich für das Interesse. 
Sie stellt fest, dass alle Mitglieder der Gemeindevertretung ordnungsgemäß geladen worden 
sind. Sie stellt zudem fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist und verliest die 
Tagesordnung.  
 
 
2. Fragestunde der Bürger:innen 
 
Die Bürgermeisterin erklärt, dass es im Zuge der Gemeindevertretungssitzung für die 
Bürger:innen möglich ist, Fragen zu Themen, welche nicht auf der Tagesordnung stehen, an 
die Mandatare zu richten. 
 
Es kommt zu keiner Fragestellung. 
 
 
3. Berichte  
 

a) Corona-Situation in Kennelbach 
 
Die Bürgermeisterin geht auf die derzeit kritische Corona-Situation ein und bedankt 
sich bei allen Mandataren und Kennelbacher:innen für ihr Dazutun, dass diese Krise 
hoffentlich bald ein Ende findet. Sie betont, wie wichtig das „Aufeinander schauen“ 
und „das Miteinander“ gerade in dieser Zeit sei. 
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b) Besuch in Scurelle 

 
Die Bürgermeisterin berichtet vom erst kürzlich unternommenen Besuch in Scurelle 
(Südtirol), bei welchem die beiden Altbürgermeister Reinhard Hagspiel und Hans 
Bertsch, sowie Manfred Madlener und Robert Bösch mit dabei waren. 
Leider war der Besuch diesmal auf Grund des Todes von Renato Delladio ein 
unerfreulicher Anlass. Die Delegation aus Kennelbach nahm an der Beerdigung teil 
und sprach im Namen der Gemeinde ihre aufrichtige Anteilnahme aus. Renato 
Delladio galt als großer Vermittler für die Partnerschaft zwischen Kennelbach und 
Scurelle. 
Es erfolgt ihm zu Ehren eine Schweigeminute. 
 
 

c) Hochwasserschutz-Projekt  
 
Die Bürgermeisterin berichtet vom Hochwasserschutz an der Bregenzerach, welcher 
in vollem Gange ist. Ein Info-Blatt dazu liegt auf bzw. wird verteilt. 
Derzeit verbessern gerade die fünf Anrainergemeinden, welchen auch Kennelbach 
angehört bzw. der Wasserverband Bregenzerach Unterlauf gemeinsam mit Land und 
Bund den Hochwasserschutz am Unterlauf der Bregenzerach. Am Freitag, 26. 
November 2021 um 15:00 Uhr kann die Baustelle auf der Harder Seite der Radbrücke 
Bregenz-Hard besichtigt werden. 

 
 
d) Kanalisation in Kennelbach 
 

Die Bürgermeisterin erläutert das Bauprojekt „grabenlose Kanalsanierung“ am 
Kustersberg und dankt in diesem Zusammenhang den Firmen illwerke vkw und 
Schindler für die Unterstützung bei der dafür notwendigen Wasserablassung. Mit 
dem baldigen Abschluss dieser 3. Bauetappe ist dann die Kanalsanierung am 
Kustersberg endgültig abgeschlossen. 
 
 

e) Veranstaltungen 
 
Die Bürgermeisterin berichtet: 

- von der Jahreshauptversammlung der Singgemeinschaft sowie 
- von der Turnerschaft Kennelbach. 

 
Die Vizebürgermeisterin Desiree Schindler ergänzt, dass gerade die JHV immer wieder ein 
schöner und wichtiger Anlass für die Vereine ist, um ihre gute Arbeit präsentieren zu 
können.  
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Die Bürgermeisterin berichtet weiters: 

- vom Ehrenabend für Musikanten,  
- von der Abschlussübung der Feuerwehr Kennelbach und 
- vom Seelensonntag. 

 
Bezüglich Seelensonntag führt sie aus, wie schön es war, dass die Vereine ausgerückt und 
alle wieder zusammengekommen sind. Sie bedankt sich bei der Vizebürgermeisterin Desiree 
Schindler für ihre Unterstützung.  
GR Elmar Baldauf bedankt sich für die schöne Ansprache der Bürgermeisterin in der Kirche. 
 
 

f) Personalangelegenheiten 
 

Die Bürgermeisterin berichtet über den überraschenden Abgang von Amtsleiter 
Slobodan Tegeltija. Sie bedankt sich für seine gute geleistete Arbeit für die Gemeinde 
Kennelbach und wünscht ihm für seine neue berufliche Herausforderung nur das 
Beste. 
Sie stellt als Nachfolger Thomas Sinz vor, welcher vorläufig mit Eintritt 01.11.2021 
auf 3 Monate befristet als Gemeindesekretär dieses Amt übernehmen wird. Nach 
Ablauf dieser Frist wird über eine allfällige Weiterbeschäftigung in dieser Position 
entschieden. Sie freut sich auf eine gute Zusammenarbeit und wünscht ihm alles 
Gute. 
Abschließend erfolgt eine kurze Vorstellung des neuen Gemeindesekretärs. 
 
 

4. Bestellung der neuen Schriftführung 
 
Auf Grund des Abganges vom ehemaligen Amtsleiters Slobodan Tegeltija, welcher bislang 
mit der Schriftführung betraut war, ist diese Funktion neu zu besetzen. 
 
Es wird daher der  
 

A n t r a g 
 
gestellt, die Gemeindevertretung der Gemeinde Kennelbach möge beschließen: 
 
„Der Gemeindebedienstete Thomas Sinz wird neuer Schriftführer der 
Gemeindevertretung der Gemeinde Kennelbach.“ 
 
 
Antragsteller: Bgm. Irmgard Hagspiel    einstimmige Annahme 
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5. Genehmigung der Verhandlungsschrift der 8. Gemeindevertretungssitzung   
 
Die Bürgermeisterin stellt nachfolgenden Antrag:  
 
„Die Gemeindevertretung ist mit der Abfassung der Verhandlungsschrift der 8. 
Gemeindevertretungssitzung vom 23.09.2021 einverstanden und genehmigt diese.“  
 
 
Antragsteller: Bgm. Irmgard Hagspiel    einstimmige Annahme 
 
 
6. Genehmigung der Verhandlungsschrift der 9. Gemeindevertretungssitzung   
 
Die Bürgermeisterin stellt nachfolgenden Antrag:  
 
„Die Gemeindevertretung ist mit der Abfassung der Verhandlungsschrift der 9. 
Gemeindevertretungssitzung vom 05.10.2021 einverstanden und genehmigt diese.“  
 
 
Antragsteller: Bgm. Irmgard Hagspiel    einstimmige Annahme 
 
 
7. Bestellung des Ausschusses für Bildung und Kultur 
 
Die Bürgermeisterin erklärt, dass der bestehende Sozialausschuss zu groß ist, weshalb ein 
weiterer Ausschuss für Bildung und Kultur gebildet werden soll. Die Vizebürgermeisterin 
Desiree Schindler und GR Elmar Baldauf begrüßen das und weisen auf den Handlungsbedarf 
hin. 
 
Nachfolgende Mitglieder und Ersatzmitglieder sollen für den Ausschuss bestellt werden: 
 
Obmann Elmar Baldauf 

Obmann StV. Corina Nachbaur 

Mitglied Christof Burtscher 

Mitglied Maria Böhler 

Mitglied Zaide Köz-Esen 

  

Ersatzmitglied Veronika Rüdisser 

Ersatzmitglied Isabel Bechter 

Ersatzmitglied Georg Andreas Pap 

Ersatzmitglied Markus Nachbaur 
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Es wird daher der  
 

A n t r a g 
 
gestellt, die Gemeindevertretung der Gemeinde Kennelbach möge beschließen: 
 
„Der Ausschuss für Bildung und Kultur wird mit den o.a. Mitgliedern und Ersatzmitgliedern 
der Gemeindevertretung neu bestellt.“ 
 
 
Antragsteller: Bgm. Irmgard Hagspiel    einstimmige Annahme 
 
 
8. Vergabe der Liegenschaft 1805/17 („Böhler Bühel“) 
 
Die Bürgermeisterin erklärt, dass im Vorfeld durch die Gemeindevertretung der Gemeinde 
Kennelbach, (Beschluss vom 26.04.2021), die Kriterien für die Vergabe der Liegenschaft 
„Böhler Bühel“ genehmigt bzw. beschlossen wurden. 
Für die detaillierten Erläuterungen übergibt sie das Wort an GR Stephan Bechter. Dieser 
führt aus, dass er diesen Prozess nun für alle darstellen möchte, um auf diese Weise die 
Entscheidungsfindung nachvollziehbar und transparent zu machen: 
 
Insgesamt gingen 13 Anträge von Bewerbern fristgerecht beim Gemeindeamt Kennelbach 
ein. Diese wurden objektiv und anonymisiert gesichtet und in weiterer Folge gemäß dem 
zuvor von der Gemeindevertretung festgelegten Kriterienkatalog mittels Punktevergabe 
gereiht. 
Die Anträge wurden am 20.10.2021 im Ausschuss für Umwelt, Klima und Infrastruktur 
eingehend geprüft und sehr gewissenhaft ausgearbeitet. Durch diesen erfolgte schließlich 
eine Zusammenfassung auf Basis der maßgeblichen Kriterien wie folgt: 
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Es wird daher der  
 

A n t r a g 
 
gestellt, die Gemeindevertretung der Gemeinde Kennelbach möge beschließen: 
 
„Den Antragstellern des Antrages Nr. 4, DI Marco Moosmann und Anna-Marie Moosmann, 

MEd sowie DI Peter Rädler mit Claudia Stögerer, BSc, wird die Liegenschaft Nr. 1805/17 

unter den bekannten und unterschriebenen Vergabekriterien bzw. Vergabebestimmungen 

vergeben.“  

 
Antragsteller: Bgm. Irmgard Hagspiel    einstimmige Annahme 
 
 
Die Bürgermeisterin dankt allen Bewerber:innen und gratuliert den hoffentlich baldigen 
beiden Doppelhausbesitzern am Böhler Bühel. 
 
 
9. Allfälliges 

 
Gasthaus Krone 

- GR Stephan Bechter erkundigt sich, ob es für das Gasthaus Krone schon einen neuen 
Pächter gibt. Die Bürgermeisterin teilt mit, dass es zwar gut aussieht, aber dass es 
noch keine fixe Zusage gibt.  

 
Seniorenstüble 

- Die Bürgermeisterin informiert darüber, dass das Seniorenstüble auf Grund der 
derzeitigen Corona-Situation für den Rest des Jahres sicherheitshalber geschlossen 
bleibt. 

 
Parkplatzsituation Bäckerei Kloser 

- Vizebürgermeisterin Desiree Schindler ersucht den Infrastrukturausschuss, dass sich 
dieser die gefährliche Parkplatzsituation bei der Bäckerei Kloser noch einmal 
anschaut. Gerade mit Kindern kommt es immer wieder zu gefährlichen 
Verkehrssituationen. 
GR Stephan Bechter erwidert, dass die Sache bereits geprüft wurde, auch von Seiten 
der BH Bregenz. Die Parkplätze wurden jedoch vermutlich aus Unkenntnis falsch 
markiert – entgegen dem vorliegenden Bescheid. Es hat Maßnahmen gegeben, die 
nicht eingehalten wurden.  
GV Veronika Rüdisser ergänzt, dass es da eine langfristige Lösung braucht. 
GR Stephan Bechter fordert als Erstmaßnahme, dass die Parkplatzmarkierung gemäß 
dem gewerberechtlichen Bescheid ausgeführt wird. 
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Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und bedankt sich bei allen 

physisch und online Anwesenden.   

Ende: 19:58 Uhr 

 
 
 
Die Vorsitzende:        Der Schriftführer 
 
 
 
…………………………………………..      ………………………………………. 
Irmgard Hagspiel       Thomas Sinz 
Bürgermeisterin       Gemeindesekretär 
 


